



Paul maría Oropeza López
Epidemiología del trabajo.
Dr. Agenor abarca Espinosa
Grado "5" Grupo "D"
Comitán de Domínguez, Chiapas.

Resumen:

La presentación "Medicina del trabajo en la historia" describe la evolución de la medicina del trabajo desde sus orígenes hasta su consolidación como una disciplina especializada. Los principales puntos tratados son:

1. Relación entre Medicina y Trabajo: Esta relación es descrita como moderna, con antecedentes en la preocupación médica por el trabajo y la creación de un cuerpo de conocimiento centrado en las enfermedades laborales.
2. Inicios de la Patología Laboral: La atención a las enfermedades laborales comenzó en la Edad Moderna, principalmente entre mineros y trabajadores expuestos a metales tóxicos. Se destacan figuras como Bernardino Ramazzini, quien describió los riesgos laborales y propuso medidas preventivas.
3. Consolidación en la Medicina para Pobres: La medicina del trabajo se consolidó en contextos industriales, inicialmente dirigida a las clases trabajadoras pobres, afectadas por las condiciones laborales.
4. Contexto Laboral e Higiene: Se desarrolló una nueva visión sobre la salud pública, enfocada en la higiene laboral como un componente esencial del bienestar social.
5. Primer Escenario Industrial: La Revolución Industrial trajo consigo el reconocimiento de los efectos negativos del trabajo industrial sobre la salud, lo que impulsó la investigación y la creación de legislación para proteger a los trabajadores.
6. Toxicología y Patología Industrial: La toxicología industrial surge como una respuesta al uso creciente de sustancias tóxicas en la industria, con avances significativos en la identificación y mitigación de riesgos.
7. Dimensión Internacional y Regulación: A nivel internacional, tras la Primera Guerra Mundial, se establecieron organizaciones y leyes para regular el trabajo industrial y proteger la salud de los trabajadores, como la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Conclusión:

La medicina del trabajo ha evolucionado de una preocupación inicial por los efectos adversos del trabajo en la salud hacia una disciplina especializada y globalizada. Este desarrollo ha estado marcado por avances en la identificación de enfermedades laborales, la creación de legislación protectora y la consolidación de la medicina laboral como una profesión independiente. A lo largo de la historia, el foco ha pasado de una visión limitada y reactiva a una más amplia y proactiva, integrando aspectos de higiene, salud pública y toxicología para mejorar las condiciones laborales y el bienestar de los trabajadores.